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ФеЛЬдШеР ЗдРаВпУНкта
(среднее специальное образование, 

наличие сертификата 
«Лечебное дело», удостоверения 

на проведение предрейсовых, 
послерейсовых 

и текущих медицинских осмотров 
водителей; график работы с 8.00 
до 8.00 (посуточно через 3 дня, 

совмещение на период ежегодных 
отпусков основных работников).

теХНИк-ЛаБоРаНт 
ЭкоЛоГИческоЙ ЛаБоРатоРИИ

(высшее профессиональное 
(химическое) образование, 
опыт работы в должности 

с аналогичным функционалом 
не менее 1 года, умение проводить 
количественный химический анализ 
состава вод, атмосферного воздуха, 

промышленных выбросов).

обращаться:
614030, пермь, ул. Гайвинская, 105, 

каб. 120
телефон: +7 (342) 274-74-73 

(доб. 22-83, 42-32)
е-mail: podbor@kamkabel.ru

Одинцова Ольга Валерьевна,
изолировщик проводов цеха 7

3 сентября на стадионе «Локо-
мотив» пермская краевая органи-
зация «Всероссийского Электро-
профсоза» проводит соревнова-
ния «папа, мама, я – спортивная 
семья».

Кабельщиков, желающих при-
нять участие в этих традиционных 
стартах, ждут в профкоме кабель-
ных предприятий. Записывайтесь, 
соревнуйтесь, получайте призы и не 
упускайте случая весело провести 
время всей семьей! 

тел. 24-35, 34-35, 274-06-44. 

ВНедРеНИе

В последнее воскресенье августа в стра-
не отмечается день шахтера. Интересно 
было бы узнать, какие новые разработки 
для горнодобывающей промышленно-
сти у нас появились в последнее время. 
оказалось, совсем недавно, как раз к 
профессиональному празднику горня-
ков, камские кабельщики подготовили 
весомый подарок: выпущена первая 
партия шахтного кабеля новой конструк-
ции, соответствующей современным 
требованиям безопасности. Беседуем с 
начальником ктБ шланговых кабелей сГт 
еленой ЛапИНоЙ.

– Начну с упоминания приказа №450 от 31 
октября 2016 года Федеральной службы по 
экологическому, технологическому и атом-
ному надзору, в котором устанавливаются 
новые требования в области промышленной 
безопасности при добыче угля подземным 
способом с целью предотвращения аварий-
ных ситуаций и сохранения человеческих 
жизней. Суть приказа заключается в усиле-
нии надежности всех элементов угледобычи, 
включая кабель.

Добычу угля можно производить двумя 
способами: открытым (разработка в уголь-
ном карьере) и шахтным (подземным). 
Шахтный метод применяется при добыче 
угля с больших глубин и имеет основное 
преимущество перед открытым способом 
углевыработки: уголь на большой глубине 
более качественный и практически не со-
держит примесей.

Подземную добычу угля относят к одной 
из самых сложных специализаций ввиду 

Наш подарок горнякам

ряда опасностей: постоянная угроза про-
рыва подземных вод в шахтный ствол, по-
стоянная угроза прорыва сопутствующих 
газов в шахтный ствол и, как следствие, 
возникновение взрывов и пожаров.  

Выработка угля в шахте производится с 
помощью проходческого комбайна. Электро-
снабжение комбайнов осуществляется 
гибким кабелем, который укладывается в 
специальную траковую цепь. Кабель на-
ходится в условиях постоянных изгибов 
на малые углы, и это воздействие может 
повредить изоляцию. И тогда в любой мо-
мент – короткое замыкание, искра, взрыв и 
возникновение пожара. Понятно, что новые 
требования к безопасности угледобычи 
повлекли за собой и новые требования к 
конструкции шахтного кабеля, основанные 
на взрывозащищенности гибких шахтных 
кабелей. 

– елена аркадьевна, существуют ли 
на мировом кабельном рынке образцы, 
на которые вы ориентировались при раз-
работке нового кабеля?

– Да, в первую очередь это конструкции 
кабелей производства компаний Prysmian 
(Германия) и Nexans (Франция). 

А главным научно-техническим ориенти-
ром для нас стала июньская международная 
специализированная выставка «Уголь Рос-
сии и Майнинг 2017», проходившая в Ново-
кузнецке. Это единственный в России проект 
для всех сфер горной промышленности, 
уникальная площадка для демонстрации 
новейших технологий в этой области. В ходе 
проведения выставки состоялся семинар 

по проблемам выполнения требований 
правил безопасности при защите шахтных 
кабелей. В нем приняли участие ведущие 
заводы по производству КПП, произво-
дители защитной аппаратуры, энергетики 
угледобывающих компаний. Организатор 
встречи – отраслевой институт Научный 
центр ВостНИИ (г. Кемерово). 

На семинаре представители фирмы 
Prysmian поделились опытом производства 
взрывозащищенных шахтных кабелей, кото-
рые успешно эксплуатируются за рубежом 
на протяжении двадцати лет, разъяснили 
принципы действия защитной аппаратуры, 
не допускающей возникновения короткого 
замыкания. 

По результатам обсуждений были приня-
ты общие требования к взрывозащищенным 
конструкциям гибких шахтных кабелей. Дан-
ные требования и послужили нам образцом 
для разработки конструкции  – новинки на 
российском кабельном рынке. 

– первую партию изготовили на днях?
– Да, буквально в прошедшие выходные 

выполнили конечную операцию и отправили 
кабель на приемо-сдаточные и типовые 
испытания, после проведения которых 
он отправится на опытно-промышленные 
испытания в одну из угольных компаний 
Кузбасса.  

– каково название у новой продукции?
– Гибкий шахтный кабель типа КГРЭТШ, 

в настоящее время ведем работу по соз-
данию торгового наименования продукции 
подобного типа. 

продолжение на стр. 2

Мы побывали в цехе 2 в день, когда кабель для шахтеров готовился в дорогу, на свои главные испытания в рабочих усло-
виях глубоко под землей. 

Как рассказала ведущий технолог ктБ шланговых кабелей сГт алсу ГУЗНИЩеВа, приемосдаточные испытания новая про-
дукция выдержала успешно:

– Гибкий шахтный кабель марки КГРЭТШ мы, можно сказать, выносили на руках. Основные трудности связаны с тем, что было 
много смежных операций с другими цехами, многое зависело от того, как справятся подразделения со своей частью задачи. Очень 
хочется надеяться, что наше детище покажет себя в работе хорошо и оправдает ожидания горняков.

Конечная операция наложения наружной оболочки была доверена одним из самых ответственных специалистов производства 
шланговых кабелей – опрессовщикам кабелей и проводов Денису Некрасову, Алексею Воронину и Дмитрию Азанову. Организацией 
подготовительных работ занимались сменный мастер Дмитрий Ведерников и исполняющий обязанности старшего мастера шланго-
вого участка цеха 2 Игорь Мокрушин. 

Бригадир опрессовщиков 
кабелей и проводов цеха 2 
Д.Ю. Некрасов – один их тех, 
кто выполнял завершающую 
операцию наложения оболочки 
на новый кабель

Маркировку на шахтный кабель 
перед отправкой потребителю 
наносит монтер участка сдачи 
готовой продукции Е.А. Анохина. 
Слева – монтер кабельного 
производства ОТК А.С. Трушников

Контролер БТК цеха 2 
А.Г. Малинова: приемо-сдаточные 
испытания новый кабель 
прошел успешно 
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окончание. Начало на стр. 1

– Новый шахтный кабель – общее детище 
конструкторов, технологов и производ-
ственников. какие подразделения уча-
ствовали в его создании, кроме службы 
главного технолога?

– В непосредственном изготовлении 
кабеля принимали участие цеха 1, 2, 3, 7. 
Технологическое сопровождение на каж-
дой операции проводили технологи бюро 
шланговых кабелей, монтажных проводов, 
бронекабелей. За что им огромная благо-
дарность. Нельзя не отметить участие в 
работе службы снабжения, специалисты 
которой помогли нам максимально быстро 
определиться с поставщиками материалов,  
– сроки были поставлены сжатые. При этом 
мы многое узнали об этой части проекта, 
познакомились с поставщиками. Надо ска-
зать, работа над созданием нового шахтного 
кабеля оказалась многогранной и трудной, 
но при этом чрезвычайно интересной.

– какие конкуренты у нас в данном 
сегменте рынка?

– Насколько я знаю, это в первую очередь 
ООО «Холдинг Кабельный Альянс», имею-
щий производство в Томске. Горнодобываю-
щий регион рядом, им в этом смысле проще. 

Но наши позиции не менее сильны: за-
действован необходимый парк оборудова-
ния,   в наличии высокий интеллектуальный 
потенциал и квалифицированный персонал. 

– Где опытная партия находится сейчас?
– На испытаниях в производстве шланго-

вых кабелей. Когда ее отправят на промыш-
ленные испытания в Кемерово, планируем 
туда ездить, отслеживать, как наш кабель 
себя чувствует в шахте. Наблюдать будем, 
без сомнения, с замиранием сердца.

елена аНдеРсоН

Наш подарок 
горнякам

НаШа  пРодУкЦИЯ

«камский кабель» поставил на произ-
водство выпуск силовых гибких кабелей 
с пВХ-изоляцией марки кГВВнг и изоля-
цией из термопласта марки кГ. 

Данные кабели до 30% дешевле аналогов (в 
зависимости от сечения кабеля), обладают 
увеличенным в два раза эксплуатационным 
ресурсом, а также более высокими пока-
зателями прочности, морозоустойчивости, 
защиты от прямого солнечного света.

Кабели марок КГВВнг и КГ предназначе-
ны для передачи и распределения электро-
энергии в силовых цепях, цепях контроля 
и управления на станках и механизмах. За 
счет своей гибкости кабели удобно прокла-
дывать в стесненных условиях – например, 
в цехах и помещениях для подключения 
оборудования.

Кабели не распространяют горение и 
характеризуются пониженным газодымо-
выделением. КГВВнг могут изготавливаться 
с различными вариантами оболочек марки 
КГВВ, КГВВнг(А), КГВВнг(А)-LS, с медным 
экраном (ленточным и проволочным). 

Кабели для стационарной прокладки 
предназначены для эксплуатации при темпе-
ратуре окружающей среды от 50°С до минус 
50°С. Возможно их изготовление в холодо-
стойком исполнении от 40°С до минус 60°С. 

Расширяем 
номенклатурный ряд

доска почета

сегодня героиня нашей традиционной ру-
брики – ольга одИНЦоВа, изолировщик 
проводов цеха 7. 

– Я родом из Заозерья, окончила школу 
№ 66. Затем в техническом училище №4 
выучилась на контролера ОТК и два года 
отработала по специальности  на заводе им. 
Дзержинского. 

А потом решила сменить род занятий, 
ушла помощником воспитателя в детский 
сад №400, в котором многие годы трудилась 
моя мама Нина Алексеевна Одинцова. В 
то время это дошкольное заведение отно-
силось к кабельному заводу. Когда детсад 
передали в муниципалитет, я устроилась на 
«Камкабель» в цех 14, ныне 7, изолировщи-
ком. Здесь я уже двенадцатый год.

– как привыкали к производству? 
– Удалось довольно быстро. Я, признать-

ся, всегда хотела быть именно изолировщи-
ком. Слышала от подруги об этой профессии 
и нравилось, что работа сдельная, – сколько 
сработал, столько и получил. Начинала с уче-
ника, а теперь тружусь по высшей категории.

Коллектив, график, зарплата – все в 
принципе устраивает. Тяжело бывает, ко-
нечно. Наш цех всегда полностью загружен, 
загружена и я. 

– Такие специалисты, как Ольга Вале-
рьевна, у нас нарасхват, задействуем ее на 
разных участках и оборудовании при необ-
ходимости, – в разговор вступает старший 
мастер участка скрутки жилы, изолиро-
вания и термообработки проводов елена 
ХУдеНЬкИХ. – Иной человек уже не первый 
год здесь, а остается «тихоходом». А Ольга 
быстрая. При этом на разных смежных опе-

от  пеРВоГо  ЛИЦа

Уже десять лет в перми действует коор-
динационный совет работающей моло-
дежи (ксРМ). Инициатором его создания 
стал комитет по молодежной политике 
городской администрации. сегодня совет 
объединяет представителей предприятий 
и организаций города, координирует их 
деятельность по реализации государ-
ственной молодежной политики. 

Совет проводит выездные совещания на 
предприятиях, организует чемпионаты по ин-
теллектуальным играм, слеты работающей 
молодежи, игры КВН, творческие конкурсы 
для молодых семей и другие мероприятия. 

17 августа во Дворце молодежи на рас-
ширенное заседание КРСМ собрались око-
ло 700 представителей промышленности, 
образования, науки, медицины, культуры, 
спорта, общественности, политики, бизнеса, 
студенческих отрядов. Участником встречи 
стал и глава региона М.Г. Решетников. Мо-
лодые люди воспользовались возможностью 
задать временно исполняющему обязан-
ности губернатора волнующие их вопросы 
и внести предложения по развитию края. 
Темы касались государственной поддержки 
молодых специалистов, благоустройства, 
образования, культурного развития региона,  
перспектив работы с молодежью края на 
ближайшее будущее.

Просто надо знать 
особый подход

рациях может работать – на резке,  термо-
обработке, обмотке стекловолокном... Когда 
установили новое оборудование, машины 
МО, она самая первая обучалась работе на 
них у представителей компании-произво-
дителя. А потом обучала других. Ученицы 
Ольги Валерьевны, среди которых изоли-
ровщицы Елена Черанева, Ольга Пелевина, 
Ольга Урядникова, во многом благодаря 
ей отлично освоились в цехе, продолжают 
трудиться и по сей день.

– У меня у самой была замечательная 
наставница Елена Павловна Калинина, 
– вспоминает О.В. Одинцова. – Добрая, 
внимательная, терпеливая. Мне с нею очень 
повезло! Елена Павловна говорила: «Оля, 
если чего-то не поняла или забыла, не бойся, 
спрашивай хоть сто раз, я объясню снова». 

– Вы с нее берете пример, обучая своих 
учениц?

– Стараюсь. Но я им сочувствую, со мной 
трудно: я ведь обычно не на одной машине 
занята, а как минимум на трех, приходится 
бегать от одной к другой. 

– при такой загрузке вам, наверно, 
снится работа?

– Нет вроде, но если что-то не получается, 
не идет как надо какая-то марка, я и дома 
продолжаю думать: почему, в чем причина? 
У нас ведь каждый проводок, каждый ход, 
каждая машина требуют особого подхода. 
Настройка сверхчувствительная: чуть не 
так затянул, не так режим выставил, может 
марка не пойти. Вот и думаешь: что где 
надо перенастроить или на другой машине 
попробовать? Главное – понять, в чем дело, 
устранить причину, не допустить брак, и все 
получится.

– Надеюсь, работой ваша жизнь не 
ограничивается, ольга Валерьевна?

– Нет, конечно, я вообще очень до-
машний человек. Дочка Валерия окончила 
колледж, муж Олег занят в сфере стро-
ительства. Больше всего я люблю дачу, 
развожу там цветы, предпочитаю розы и 
лилии. И в этом году, несмотря на плохое 
лето для большинства местных огородни-
ков, у меня удался полноценный урожай. 
Не знаю, то ли повезло, то ли это мои руки 
так сумели…

елена аНдеРсоН

Будущее – за молодыми

Актив «САМ: МОГУ!» также не остался в 
стороне от интересного и полезного меро-
приятия.  После рабочего дня на заседание 
совета отправилась восьмерка участников 
молодежного сообщества ООО «Камский 
кабель». 

– От встречи остались самые хорошие 
впечатления, – поделилась с редакцией 
инженер химической лаборатории 
ЦЗЛ оксана коРЯкИНа. – Мы услы-
шали много интересной информации. 
Считаю, такие встречи надо проводить 
чаще. Жаль, времени для разговора было 
маловато, далеко не все успели задать 
свои вопросы. Слушать главу края было 
очень интересно. Не думала, что так ув-
лекательно может проходить общение с 
руководителем столь высокого уровня. Не 
у каждого есть возможность так близко 
увидеть губернатора (а мы к тому же си-

дели на втором ряду). Я эту возможность 
не упустила и очень рада!

– Максим Геннадьевич говорил о том, 
что интересно молодым, – продолжила тему 
мастер Бтк цеха 3 Ирина пеРМЯкоВа. – 
Рассказывал о намеченных целях, о планах 
в области спорта, образования. Меня как 
маму будущего школьника привлекла идея о 
возможности проведения дополнительных за-
нятий с детьми физкультурой. М.Г. Решетни-
кова беспокоит, что много молодежи уезжает 
учиться из Перми. Свои планы он объяснял 
понятно и доступно, речь не была перегруже-
на цифрами и статистикой. Встреча выгодно 
отличалась от официальных мероприятий, на 
которых приходилось бывать раньше. Пора-
довало, что подобные встречи планируется 
проводить на регулярной основе. Было бы 
интересно присутствовать на них еще. 

анастасия МеРкУШИНа

Скоро 1 сентября. «САМ: МОГУ!» 
решило помочь собрать детей в школу 
семьям сотрудников, работающих на на-
шем предприятии, со статусом «неполная 
семья». В акции может принять участие 
любой сотрудник компании. 

Купите подарок из списка: ручки с 
синим стержнем, карандаши, тетради в 
клетку (12, 18, 40 листов), пеналы, мар-
керы, альбомы, краски, кисточки, наборы 
цветных карандашей;  до 30 августа при-
несите его в 120 кабинет АБК-2. 

По вопросам проведения акции вы 
можете обращаться к Ирине Лукьяновой, 
куратору «САМ: МОГУ!». Тел. 274-74-73, 
доб. 48-36.
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отпУскНЫе  ЗаМеткИ

Укладчик-упаковщик произ-
водства обмоточных проводов, 
профорг цеха 5 ольга БУРдИНа 
и ее семья – из тех, кому на месте 
не сидится. 

Муж Ольги Анатольевны води-
тель-дальнобойщик. Любовь к 
путешествиям он передал и своим 
родным. Сын Женя ездит с папой 
в командировки на каникулах. А 
уж если у супругов совпадают от-
пуска, тогда они успевают проехать 
тысячи километров и посмотреть 
множество достопримечательно-
стей. Так получилось прошлым и 
нынешним летом, и Ольга вновь 
делится рассказом с читателями 
нашей газеты. 

– ольга анатольевна, ваш 
прошлогодний рассказ о поезд-
ке в абхазию вызвал большой 
интерес. Насколько я знаю, у вас 
даже  появились последователи.

– Да, у нас просили в дорогу 
карту, интересовались маршрутом, 
местами стоянок.

– к каким морям отправились 
в этом году?

– Вопрос поставлен не совсем 
верно. Значительная часть нашей 
поездки проходила по берегу 
Ладожского озера. Но оно такое 
широкое, что местами действи-
тельно напоминает море: берегов 
не видно.

– что вас позвало в эти края?
– Приглашение родственников, 

желание увидеть северную столицу 
и Карелию.

– Начали поездку с санкт-
петербурга?

– Да, причем стартовали до-
вольно неожиданно. Вещи были 
собраны, ехать хотели в субботу 
утром. А в пятницу Юрий пришел 
с работы и сказал: «Если выедем 
прямо сейчас, можем успеть на 
парад в честь дня Военно-Морско-
го флота». Взяли курс на поселок 
Ильинский, Киров и за сутки дом-
чались до Петербурга. Одно из 
самых ярких впечатлений дороги 
– фигура лося, в тумане стоявшего 
у обочины. 

– парад грандиозный, мы все 
его видели по телевизору.

– А мы были в числе зрителей 
на Адмиралтейской набережной.

– сколько же там собралось 
народу?

– Очень много. Толпа началась 
еще в метро. Потом мы с трудом 
нашли место, откуда удобно было 
смотреть на проход кораблей 
через разведенные мосты. А уж 
самолеты пролетали прямо над 
нашими головами. В завершение 
строем под духовой оркестр прош-
ли моряки.

– Не лучше ли смотреть по-
добные мероприятия из дома? 
крупным планом покажут основ-
ные моменты праздника, про-
комментируют ход событий…

– Да вы что! А атмосфера?! Со 
сколькими людьми я пообщалась! 
Все удивлялись, что ради такого 
праздника мы проехали две тысячи 
километров. 

В этот день бесплатным было 
посещение музеев. Мы отправи-
лись в Военно-морской. Это что-то! 
Такого вы больше нигде не увиди-
те. На входе посетителей встре-
чает статуя Петра I. Очень много 
макетов старинных кораблей. 
Отдельный зал посвящен деревян-
ным фигурам, устанавливаемым 
в носовой части корабля. Все это 
сочетается с современными техно-
логиями, возможностями получать 
информацию через компьютеры и 
электронные устройства. Тут же 
молодые оперные певцы исполня-
ли арии, романсы – голоса звучали 
просто изумительно. На Дворцовой 
площади в это время шел концерт 
с участием Вячеслава Бутусова, 
хора Турецкого, мы успели и туда. 
Посетили остров Новая Голландия 

Долго будет Карелия сниться…

– настоящая сказка. Погода стояла 
отличная. Гуляли до самого вечера, 
который завершился роскошным 
фейерверком над набережной. 

– тоже, наверное, было много-
людно.

– Такое ощущение, что на улицы 
высыпал весь город.

– как не затеряться в такой 
толпе, да еще с ребенком…

– Наш папа предусмотрел этот 
момент. Он заранее заказал пере-
говорные устройства, так что мы 
могли общаться по рации.

– куда направились из пе-
тербурга?

– Выехали в сторону Карелии 
через Приозерск. Это древний го-
род с каменной крепостью Корела, 
заложенной в 13-м веке. 

Нашей стране город отошел в 
1940 году после советско-финской 
войны. Большинству людей мало 
что известно об этой странице 
истории. Узнавать информацию 
было интересно и нам, и сыну. 
Мы видели заросшие катакомбы, 
финские укрепления, дзоты. Уже 
в Карелии у дороги, в окружении 
леса и камней стоит монументаль-
ный мемориал «Крест Скорби». К 
шестиметровому чугунному кресту 
с двух сторон, лицом к лицу, при-
никли фигуры скорбящих матерей 
– русской и финской. Скульптура  
производит очень сильное впе-
чатление.

– Расскажите о карелии.
– Ее природа уникальна: озера, 

леса, скалы, валуны… Очень по-
нравился старинный город Сорта-
вала. У него богатейшая история. 
Отдельного внимания заслуживает 
музей художника Кронида Гоголе-
ва, известного своей резьбой по 
дереву. 

Побывали мы в Горном парке 
Рускеала, где находятся мрамор-
ные каменоломни. Отвесные бе-
рега с мраморными прожилками 
уходят в прозрачную воду озера. 
Камень, добываемый здесь, ис-
пользовали при отделке Исаакиев-

ского и Казанского соборов, Зим-
него дворца, Петергофа, Царского 
Села, а позднее – при облицовке 
станций метрополитена.

Вместе с родственниками мужа, 
преподавателями питерских вузов, 
отправились на турбазу. От них на 
всем протяжении поездки узнали 
много интересного. Видели берег, 
где снимался фильм «А зори здесь 
тихие». Побывали на островах 
Ладожского озера, ловили рыбу, 
варили уху. А такого количества 
черники, как в тамошних лесах, я 
никогда в жизни не видела. Под-
держивать связь вновь помогали 
наши рации.

Озеро огромное, ветер под-
нимает большие волны. Плыть 
временами было просто страшно, 
я вспомнила историю с утонув-
шими в прошлом году в Карелии 
школьниками. Неопытный человек 
там действительно может не спра-
виться с лодкой.

В один из дней мы отправились 
по Ладоге на «Метеоре» на остров 
Валаам. Его храмы и природа 
произвели на нас сильнейшее впе-
чатление.

Дорога домой вновь пролегала 
через Петербург. В одном месте 
пришлось проехать по платному 
мосту – на него нас вывел на-
вигатор. Прокатились по новым 
современным развязкам, которые 
действительно укорачивают путь.

Погуляли в потрясающем пар-
ке аттракционов на Крестовском 
острове. На стендах можно про-
следить его историю, увидеть 
фотографии времен молодости 
наших родителей: люди вместе 
занимались спортом, играли в 
шашки, шахматы. И сейчас много 
семей отдыхают активно, катают-
ся на роликах. Неописуемый вид 
открывается с колеса обозрения.

Ходить по Питеру можно бес-
конечно. Конечно, моих мужчин 
интересовали крейсер «Аврора», 
другие военно-морские досто-
примечательности. А я в какой-то 

момент просто присела на набе-
режной между двумя львами, и не 
хотелось уходить. 

Гуляли по Невскому проспекту, 
у Казанского собора – вспомни-
лось, как я впервые была в Питере 
14 лет назад. Интересно просто 
смотреть на людей, слушать улич-
ных музыкантов. В каждом дворе 
можно снимать кино: где-то очень 
ухожено, а где-то – настоящие 
«улицы разбитых фонарей». 

Осталось впечатление от по-
сещения котельной «Камчатка», в 
которой когда-то работал Виктор 
Цой. Сейчас это культовое место. 
Не удержалась, написала в книге 
отзывов о том, что в 1990-м году 
мне довелось побывать в Перми 
на концерте группы «Кино».

– Я тоже была на этом зна-
менитом концерте в «Молоте». 
Из петербурга вы отправились 
домой?

– Не сразу. Вы ведь уже знаете, 
что мы не упускаем возможностей 
увидеть что-то интересное, иногда 
для этого можем отклониться от 
прямого маршрута. Так получилось 
и в этот раз. Сыну мы пообещали 
побывать в аквапарке и выбрали 
Ярославский, который открылся 
в этом году. Номер в хостеле за-
бронировали по телефону. По пути 
отдохнули на берегу озера Неро. 

Сейчас Ярославль реставри-
руют на средства ЮНЕСКО, этот 
старинный город Золотого кольца 
включен в список Всемирного на-
следия. Восхитила набережная, 
фонтаны, танцплощадка, где под 
живую музыку танцуют пары.

Видели памятник Ярославу Му-
дрому с тысячерублевой купюры, 
а также фактически превращен-
ную в музей пивнушку, в которой 
происходило действие фильма 
«Афоня».

Аквапарк расположен на выезде 
из города. Он новый, красивый, 
очень понравился и ребенку, и 
нам. Эмоций получили больше, 
чем в Екатеринбурге. Не по всем 

горкам я решилась проехать, не 
хватило смелости. Поскольку в 
аквапарк мы заехали в понедель-
ник, билеты были дешевле, чем в 
выходные дни.

– прямиком из аквапарка 
двинулись в пермь?

– Опять не угадали, мы еще 
заехали в Кострому! Тоже старин-
ный красивый город, входящий 
в Золотое кольцо России. Там, в 
частности, посетили Свято-Тро-
ицкий Ипатьевский монастырь, в 
котором был призван на царство 
основатель династии Романовых 
Михаил. Сфотографировались у 
памятника народному герою Ивану 
Сусанину. 

– сколько дней продолжа-
лось путешествие?

– Восемнадцать.
– так много вместила ваша по-

ездка! как вы выбираете места 
для остановок, откуда узнаете о 
достопримечательностях?

– Во многих городах бывает 
муж, успевает увидеть что-то ин-
тересное во время командировок. 
А когда направление для поездки 
выбрано, ищем дополнительную 
информацию в интернете. Нам все 
интересно!

Убеждена: отдых должен быть 
активным. Мы весь год проводим 
в режиме «работа-дом-огород». 
Если и в отпуске не получать 
новых впечатлений, жизнь прой-
дет зря. Свой Пермский край мы 
знаем вдоль и поперек, много где 
бывали, сплавлялись по рекам. 
Теперь хочется охватить разные 
регионы страны. Даже скалы в на-
шем Каменном городе и в Карелии 
совершенно разные. Атмосфера, 
воздух – все другое!

– что теперь в планах?
– Пока не знаю. Но могу ска-

зать, что питерское направление 
для себя я не закрыла. Не была 
еще в Петергофе, на Черной реч-
ке… Если появится возможность, 
можно съездить туда снова.

анастасия МеРкУШИНа
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В связи с этим Пенсионный фонд заявляет: 
несмотря на то, что такое понятие как «перерас-
чет пенсии» действительно существует, при-
веденная в подобных материалах информация 
не соответствует действительности и вводит в 
заблуждение пенсионеров.

Подробно ознакомиться с темой перерасче-
та страховой пенсии можно на сайте Пенсион-
ного фонда в соответствующем разделе «Пере-
расчет пенсии» (адрес страницы http://www.pfrf.
ru/grazdanam/pensionres/pereraschet/~3972).

Периоды работы, в течение которых за 
гражданина уплачиваются страховые взносы 
в Пенсионный фонд, называются страховыми. 
Наряду с ними существуют так называемые 
нестраховые периоды – когда гражданин не 
работает и за него работодатели не отчисляют 
взносы на обязательное пенсионное страхо-
вание, но его пенсионные права на страховую 
пенсию при этом формируются. К таким пе-
риодам, например, относятся отпуск по уходу 
за ребенком до 1,5 лет, уход за инвалидами 
и пожилыми людьми, служба в армии по при-
зыву. Как и страховые периоды, нестраховые 
засчитываются в стаж, и за них государство 
начисляет пенсионные баллы.

Порядок формирования пенсионных прав и 
расчета страховой пенсии, введенный с 2015 
года, позволяет повысить размер назначенной 
страховой пенсии некоторым пенсионерам, 
имеющим преимущественно «советский» 
стаж, путем ее перерасчета в соответствии с 
имеющимися нестраховыми периодами, ко-
торые у гражданина были учтены по старым 
правилам (через оценку пенсионных прав 
или исходя из стоимости страхового года) 
либо при совпадении их с работой учтены как 
страховые периоды. Прежде всего, на такой 
перерасчет могут рассчитывать пенсионеры, 
которые имеют двух и более детей, а также те, 
у которых была невысокая заработная плата 
и (или) непродолжительный трудовой стаж. В 
ряде случаев нестраховые периоды по уходу 
за детьми дают таким пенсионерам больше 
пенсионных баллов, чем произведенный зачет 
в их стаж пенсионных прав исходя из зарплаты.

К нестраховым периодам, за которые пред-
усмотрено начисление пенсионных баллов, 
относятся:

– уход одного из родителей за каждым ре-
бенком до достижения им возраста 1,5 лет, но 
не более 6 лет в общей сложности;

– прохождение военной службы по призыву;
– уход, осуществляемый трудоспособным 

лицом за инвалидом I группы, ребенком-ин-
валидом или за лицом, достигшим возраста 
80 лет;

– проживание супругов военнослужащих, 
проходящих военную службу по контракту, 
вместе с супругами в местностях, где они не 
могли трудиться в связи с отсутствием возмож-
ности трудоустройства, но не более пяти лет в 
общей сложности;

– проживание за границей супругов ра-
ботников, направленных в дипломатические 
представительства и консульские учреждения 
Российской Федерации, постоянные пред-
ставительства РФ при международных орга-
низациях, торговые представительства РФ в 
иностранных государствах, представительства 
федеральных органов исполнительной власти, 
государственных органов при федеральных ор-
ганах исполнительной власти либо в качестве 
представителей этих органов за рубежом, а 
также в представительства государственных 
учреждений РФ (государственных органов и 
государственных учреждений СССР) за грани-
цей и международные организации, перечень 
которых утверждается Правительством РФ, но 
не более пяти лет в общей сложности;

– временное отстранение от должности 
(работы) в порядке, установленном уголовно-
процессуальным законодательством РФ, лиц, 
необоснованно привлеченных к уголовной 
ответственности и впоследствии реабилити-
рованных;

– служба и (или) деятельность (работа), 
предусмотренные Федеральным законом от 
04.06.2011 № 126-ФЗ «О гарантиях пенсион-

ного обеспечения для отдельных категорий 
граждан»: прохождение гражданами РФ, воен-
ной службы, службы в органах внутренних дел, 
Государственной противопожарной службы, ор-
ганах по контролю за оборотом наркотических 
средств и психотропных веществ, учреждениях 
и органах уголовно-исполнительной системы, 
иной службы или осуществление деятель-
ности (работы), в период которой на них не 
распространялось обязательное пенсионное 
страхование, уволенными с указанной службы 
(работы) начиная с 1 января 2002 года и не при-
обретшими право на пенсию за выслугу лет, на 
пенсию по инвалидности или на ежемесячное 
пожизненное содержание, финансируемые за 
счет средств федерального бюджета.

Стоит учитывать, что за перерасчетом 
пенсии следует обращаться только тем 
гражданам, кому она была назначена до 2015 
года. При исчислении пенсий, назначаемых 
по новой пенсионной формуле с 2015 года, 
по закону учитывается наиболее выгодный 
вариант, поэтому в их перерасчете нет не-
обходимости.

Перерасчет размера страховой пенсии по 
старости и по инвалидности в соответствии 
с нестраховыми периодами происходит по 
заявлению пенсионера, которое ему (или его 
представителю) необходимо подать в тер-
риториальный орган ПФР, осуществляющий 
выплату пенсии (то есть по месту нахождения 
выплатного дела пенсионера).

Помимо заявления также понадобятся:
– документ, удостоверяющий личность 

(паспорт гражданина РФ, заграничный па-
спорт гражданина РФ, служебный паспорт 
гражданина РФ, дипломатический паспорт 
гражданина РФ);

– документы, подтверждающие нестрахо-
вые периоды, засчитываемые в страховой 
стаж, если они отсутствуют в выплатном 
деле получателя пенсии (к примеру, для учета 
периода ухода за ребенком до возраста 1,5 
лет – свидетельство о рождении, паспорт 
ребенка).

Заявление о перерасчете пенсионер может 
подать в электронной форме через Портал го-
суслуг. В этом случае не позднее пяти рабочих 
дней со дня подачи электронного заявления 
пенсионер обязан представить в территори-
альный орган ПФР, осуществляющий выплату 
пенсии, необходимые документы, отсутствую-
щие в выплатном деле, обязанность по пред-
ставлению которых возложена на заявителя. 
При этом документ, удостоверяющий личность 
заявителя, не представляется. Если такие доку-
менты не будут представлены в установленный 
срок, заявление о перерасчете размера пенсии, 
поданное в форме электронного документа, не 
подлежит рассмотрению.

Нестраховые периоды в первую очередь 
подтверждаются на основании сведений 
индивидуального (персонифицированного) 
учета, которые есть в распоряжении Пенсион-
ного фонда. Если эти сведения оказываются 
неполными либо отсутствуют, нестраховые 
периоды подтверждаются соответствующими 
документами.

Перерасчет размера пенсии производится с 
первого числа месяца, следующего за месяцем, 
в котором принято заявление пенсионера о 
перерасчете размера его страховой пенсии в 
сторону увеличения, если на то есть основания.

Основаниями для осуществления перерас-
чета размера страховой пенсии являются:

– наличие нестраховых периодов до 2015 
года, дающих право на повышение количества 
пенсионных баллов;

– наличие нестраховых периодов начиная с 
2015 года до даты назначения страховой пен-
сии, дающих право на повышение количества 
пенсионных баллов.

Если в результате перерасчета пенсии в 
соответствии с имеющимися нестраховыми 
периодами ее размер уменьшается, перерасчет 
не производится.

татьяна кетоВа,
начальник Управления пФ РФ 
в орджоникидзевском районе

О перерасчете пенсий 
официально

На  ЗЛоБУ  дНЯ

В последнее время в сети интернет неустановленными лицами распространяются 
заведомо ложные сведения о необходимости перерасчета пенсии с указанием несо-
ответствующих законодательству правил перерасчета. приводятся несуществующие 
таблицы с указанием надбавок в несколько тысяч рублей за «детей, которые родились 
в советском союзе». Результатом распространения недостоверной информации ста-
ли звонки и личные обращения граждан в клиентские службы пенсионного фонда.

Коллектив дирекции по персоналу сердечно 
поздравляет с юбилеем ведущего экономиста 
службы организации труда и заработной платы  
Галину Ивановну пеРВочаеВУ!

Галина Ивановна очень добрый, тактичный  и отзыв-
чивый человек. Отличный работник, профессионал и 
знаток своего дела. Всегда поможет, объяснит и под-
скажет. 

На «Камкабеле» она трудится 30 лет. Начинала ла-
борантом промсанлаборатории. Без отрыва от работы 
окончила промышленно-коммерческий колледж и сель-
хозакадемию, получила специальность экономиста-
менеджера. С 2008 года Галина Ивановна трудится в СОТиЗ, ответственно 
относится к работе, справляется с любыми поставленными задачами.

У Вас сегодня юбилей! Пусть жизнь подарит много ярких, чудесных и 
приятных дней. Что счастье женское вмещает, все это Вам желаем мы: 
любви, что будто окрыляет, надежды, радости, весны. Пусть годы медленно 
считают, что им положено считать, душа же, внешность убеждают, что Вам 
всего лишь двадцать пять!

Сотрудники ОТК, ОРПС, цеха 3 поздравляют с днем 
рождения инженера ОРПС татьяну александровну 
кРоХаЛеВУ!

Дорогая Татьяна! Общение с тобой всегда доставля-
ет нам большое удовольствие. Благодарим за самоот-
дачу, надежность и профессионализм. Пожелать хотим 
многого: бодрости, силы, надежды, здоровья, терпения, 
мечты и ее исполнения, любви, тепла, удачи, радости, 
достатка, энергии, света, вдохновения, улыбок, успеха, 
доброты, верности, восторга. А еще крутых подъемов, 
яркой жизни, силы духа, огня, желания и опьянения от 
счастья. С днем рождения! 

Родные поздравляют грузчика цеха 1 
александра Лаврентьевича БеЛеВа! 
В день выхода газеты он отмечает день своего 

рождения. 
Папочка наш дорогой! Прими поздравления от самых 

близких и любимых!
Хотим поблагодарить тебя за все то, что ты сделал 

для нас. Желаем тебе крепкого здоровья и долгих лет 
жизни, уверенности и стабильности в завтрашнем дне, 
любви и счастья!

Наш постоянный читатель Дмитрий Кирьянов по-
здравляет с днями рождения ветерана завода, ветерана 
труда, бывшую работницу цехов 13 и 14 Нину павловну 
патРУШеВУ, врача-профпатолога здравпункта Нину 
александровну доЗМоРоВУ, инженера по планиро-
ванию СПП елену Викторовну МУХаМетШИНУ! К 
пожеланиям счастья, здоровья, успехов, благополучия 
в адрес очаровательных именинниц присоединяются их 
родные, друзья и коллеги.

По многочисленным просьбам родителей Детская 
школа искусств №7 объявляет набор детей 13-15 
лет на отделение изобразительного искусства по 
ускоренной программе. Срок обучения – три года. 
В образовательную программу входят рисунок, 
живопись, композиция. По окончании обучения 
выдается свидетельство установленного образца. 
Организационное собрание 4 сентября в 18.30. 

Адрес школы: ул. Репина, 9. Телефоны: 274-02-60, 274-02-07.
29 августа в 18.00 в здании дШИ №7 состоится открытие памятной 

доски бывшему директору школы, Заслуженному работнику культуры 
РФ Виктору александровичу Шипкову.

Куда пойти в выходные?
25-27 августа, г. Чайковский, лыжно-биатлонный комплекс «Снежинка» 

– Чемпионат мира по летнему биатлону.
25-26 августа, 12.00-23.00, экстрим-парк (ул. Екатерининская, 225а) – 

фестиваль «Герои улиц». Баталии и мастер-классы по брейк-дансу, ворка-
уту, кроссфиту, фристайлу, стритболу, кикскутеру, скейтбордингу и даже 
сноубордингу. Зарегистрироваться для участия можно на месте.

26 августа, 12.00, площадь перед Органным концертным залом (ул. Ле-
нина, 51Б) – фестиваль «Джаз-лихорадка». 19.00 – джем-сейшн в Большом 
зале филармонии (вход на эту часть фестиваля платный). 

26 августа с 13.00 – день рождения парка «Счастье есть» (Кировский 
район).

27 августа, 11.00, ДЦДиТ «Родина» (ул. Вильямса, 1) – День российского 
кино «Советское детство». Вход свободный.


